

Учредитель: ООО МИП «Научно-образовательный
паразитологический центр им. П.Г. Сергиева»

МЕДИЦИНСКАЯ ПАРАЗИТОЛОГИЯ

Квартальный
научно-практический журнал

и паразитарные
болезни



#1
2024

ISSN 0025-8326

Основан в 1923 году

СОДЕРЖАНИЕ
Оригинальные статьи

Жильцова А.Ю., Тохов Ю.М., Шапошникова Л.И., Манучарян А.Ф. Гамазовые клещи (Gamasina) гнезд обыкновенной полевки Присеванского мезоочага — Закавказского высокогорного природного очага чумы..... 3

Цапко Н.В. Иксодовые клещи республики Абхазия: распространение, численность и особенности экологии..... 8

Аркелова М.Р., Болатчиев К.Х., Болатчиева Э.К., Твердохлебова Т.И., Гогусhev З.Т., Шемякова С.А. Статистическая модель эпидемиологического мониторинга эхинококкоза человека в субъектах Северо-Кавказского федерального округа..... 16

Раимкулов К.М., Кулжабаева К.С., Тойгомбаева В.С., Куттубаев О.Т. Эпидемиологическая оценка распространенности эхинококкоза на территории Центральной Азии..... 19

Фролов Е.В. Гельминтозоозы рыб южного Сахалина. Результаты экспериментального самозаражения плероцекоидами *Pyramicocephalus phocarum* (Fabricius, 1780) *monticelli*, 1890 и *Dibothriocephalus* sp. Lühe, 1899..... 25

Давыдова О.Е., Шиенок А.Н., Есаулова Н.В. Распространенность цестод-дифиллоботриид (Pseudophyllidea:Diphyllobothriidae) на территории национального парка «Командорские острова»..... 30

Сорокина О.В., Никитин А.Я., Харламповева Н.Ю. Заболеваемость иксодовым клещевым боррелиозом у жителей Красноярского края, переболевших COVID-19..... 35

Москина О.В., Мальшева Н.С., Козлова И.И. Санитарно-паразитологические исследования почвы, сточных вод и их осадков на территории города Нижневартовска и Нижневартовского района..... 39

Хроника

Крылов Н.Н., Сергиев В.П., Морозова Л.Ф., Турбабина Н.А., Аникина А.С., Карпенко И.В., Морозов Е.Н. Медицинская археопаразитология: связь прошлого и будущего..... 43

В.П. Сергиев, Л.Ф. Морозова, Н.А. Турбабина, М.С. Максимова, Е.В. Степанова, А.С. Аникина, Пашков К.А., Е.Н. Морозов Анализ и оценка современного состо Дракункулез и змея - эмблема медицины..... 50

Обмен опытом

Бабичев Н.В., Акбаев Р.М., Ракова В.М. От лингводидактики медицинской терминологии к врачебному мышлению..... 55

Юбилей

К юбилею Татьяны Федоровны Степановой..... 60

Содержание 64

CONTENTS
Original articles

Zhiltsova A.Yu., Tokhov Yu.M., Shaposhnikova L.I., Manucharyan A.F. Gamase mites (Gamasina) of the nests common vole of the Prisevan plague meso-foci, the Transcaucasian high-mountain natural plague foci..... 3

Tsapko N.V. Ixodid ticks of the republic of Abkhazia: distribution, number and ecological features..... 8

Arkelova M.R., Bolatchiev K.H., Bolatchieva E.K., Tverdokhlebova T.I., Gogushev Z.T., Shemyakova S.A. Statistical model of epidemiological monitoring of human echinococcosis in the subjects of the North Caucasus federal district..... 16

Raimkulov K.M., Kuljabaeva K.S., Toigombaeva V.S., Kuttubaev O.T. Epidemiological prevalence assessment echinococcosis in Central Asia..... 19

Frolov E.V. Helminthozoonoses of fish from southern Sakhalin. Results of experimental self-infection with plerococoids *Pyramicocephalus phocarum* (Fabricius, 1780) *monticelli*, 1890 and *Dibothriocephalus* sp. Lühe, 1899..... 25

Davydova O.E., Shienok A.N., Esaulova N.V. Prevalence of diphyllobotriid cestodes (Pseudophyllidea:Diphyllobothriidae) in the territory of the Komandorskiy islands national park..... 30

Sorokina O.V., Nikitin A.Ya., Kharlamp'eva N.Yu. The incidence of ixodid tick-borne borreliosis in residents of the Krasnoyarsk territory who suffered COVID-19..... 35

Moskina O.V., Malysheva N.S., Kozlova I.I. Sanitary and parasitological research of soil, wastewater, and their sediments in the Nizhnevartovsk city and the Nizhnevartovsk region..... 39

Chronicle

Krylov N.N., Sergiev V.P., Morozova L.F., Turbabin N.A., Anikina A.S., Karpenko I.V., Morozov E.N. Medical archaeoparasitology: the connection between past and future..... 43

Sergiev V.P., Morozova L.F., Turbabin N.A., Stepanova E.V., Maksimova M.S., Anikina A.S., Pashkov K.A., Morozov E.N. Dracunculosis and the snake - the emblem of medicine..... 50

Experience exchange

Babichev N.V., Akbaev R.M., Rakova V.M. From linguodidactics of medical terminology to medical thinking..... 55

Anniversaries

For the anniversary of Tatiana Fyodorovna Stepanova..... 60

Contents..... 64